

Sombrío panorama para el mercado laboral: expertos (El Financiero 23/09/08)

Sombrío panorama para el mercado laboral: expertos (El Financiero 23/09/08) Mariana Otero-Briz Martes, 23 de septiembre de 2008

Luego de que la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) diera a conocer un incremento en la Tasa de Desocupación nacional, especialistas estimaron que el panorama laboral para el resto del año será sombrío, dado que no habrá mejoría en la generación de puestos de trabajo. Señalan entre los principales obstáculos la dependencia del país de la economía estadounidense, el insuficiente avance económico y la falta de políticas públicas que ataquen de fondo el problema. Eduardo Rodríguez Oreggia, director del Doctorado en Políticas Públicas del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), afirmó que los datos arrojados por la ENOE reflejan un mayor incremento en la desocupación de hombres que en la de mujeres. A su vez, la cantidad de personas con experiencia laboral que se integraron a las filas de desempleados también ha ido al alza en comparación con los inexpertos. "Ello indica un mayor amortiguamiento del mercado informal para absorber los ajustes del empleo en el mercado mexicano." Por su parte, el presidente de la Liga de Economistas Revolucionarios, Jesús Alberto Cano Vélez, señaló que el principal factor que obstaculiza la generación de puestos de trabajo es el bajo avance económico, como consecuencia de la falta de inversión nacional. De ahí que es necesario cambiar el rumbo de la política económica, pues a pesar de que somos uno de los países con mayor apertura comercial en el mundo, seguimos siendo uno de los más bajos en materia de competitividad, lo que frena el desarrollo y el crecimiento.

Rescate El reciente rescate bancario realizado en Estados Unidos debe ser una señal para encender las alarmas en nuestro país. "Tenemos incremento en cartera vencida, en crédito al consumo, y hay libertinaje de la banca." Para Alfonso Bouzas, investigador del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), es indispensable que se haga una diferencia entre estar desocupado y estar desempleado. El primer término ubica a las personas que buscan de manera activa un empleo, y el segundo puede tratarse de individuos que al no haber encontrado una oportunidad de trabajo, dejaron de buscar, o inclusive agrupa a quienes laboran sin remuneración y en condiciones precarias. Para Francisco Farina Tamez, de la Coalición de Trabajadores del INEGI, la tasa de desocupación en nuestro país refleja el agotamiento del modelo económico y el fracaso del gobierno federal en materia laboral, ya que la población en México sólo tiene dos opciones: la subcontratación o la migración.